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Украина — китай:
сотрудничество на благо здоровья

в рамках форума прошли двусторонние переговоры, обсуж
дение текущего состояния фармацевтической промышленности 
Украины и китая, ознакомление с тенденциями развития фарм
рынка, а также презентация китайской продукции.

иван Сорока, советник министра здравоохранения Украины, пре
зидент Украинского медицинского клуба, в своем докладе затронул 
тему реформирования здравоохранения в стране, а также рассказал 
о ситуации, которая сложилась в настоящее время на фармацевтиче
ском рынке. в частности, для повышения осведом
ленности представителей китайской деле гации, пла
нирующих выход на украинский рынок, гн Сорока 
подчеркнул, что, несмотря на большую численность 
населения (более 45 млн человек), 28% украинцев 
составляют пенсионеры, а также кратко рассказал 
о государственных программах в сфере здраво
охранения (по артериальной гипертензии, сахар
ному диабету, туберкулезу, виЧ/СПиДу, онкологии, 
трансплантологии, нефрологии и др.), т.е. о тех 
направлениях, которые представляются наиболее 
перспективными с точки зрения сотрудничества. 

также было отмечено, что ни одна из ком
паний по объему розничных продаж лекар
ственных средств (ЛС) в Украине не является 
доминирующей. в данный момент в стране 
функционирует 25 тыс. торговых точек, при этом 
количество аптек в сельской мест ности сокра
щается, а в городах — увеличивается. 

кроме того, и. Сорока поделился секретами, 
как завоевать доверие потребителя: ценовая 
политика, ассортимент, открытый формат тор
говли, медицинские консультанты, дисконтные 
программы, сервисы, профессиональное лобби, 
имплементация ITрешений.

Докладчик остановился и на таких вопросах, 
как прогнозы на 2014 г. (ввП (+2,3%), потребительская 
инфляция (8%), ограниченные государственные ин
вестиции в сфере здравоохранения) и регуляторные 
влияния (ограничение наценок, меморандум о непо
вышении цен, лицензирование импорта, пилотный 
проект «стабилизация цен», Gmpсертификация).

китай — крупнейший в мире производитель и экспортер 
лекарственных субстанций и медицинского оборудования. Фар
мацевтическая отрасль страны стремительно развивается (еже
годный прирост фармацевтической промышленности составляет 
20%) и имеет большой потенциал: доля китайских препаратов 
на мировом рынке постоянно увеличивается. Ожидается, что 
к 2015 г. китай станет вторым по объему фармрынком в мире. 
важная роль в этих процессах принадлежит правительству кНр.

в настоящее время китайская фармотрасль 
производит ЛС различных терапевтических 
групп, включая 40 видов вакцин (1 млрд доз 
в год), а также медицинское оборудование, 
в частности компьютерные и магнитно
резонансные томографы.

Структура отрасли непрерывно оптимизиру
ется, а ее продукция экспортируется в 220 стран, 
в том числе в СШа, канаду, корею. Постоянно 
увеличиваются производственные мощности, 
уровень менеджмента на предприятиях соответ
ствует международному.

Большое внимание уделяется сертификации 
производства (многие китайские производи
тели прошли сертификацию в СШа и авст
ралии), а также вопросам контроля качества 
на всех этапах разработки, производства 
и внед рения ЛС. При этом себестоимость ки
тайской продукции невысока, что выгодно для 
украинских партнеров.

выражая надежду на перспективы двусто
роннего сотрудничества, советник по торгово
экономическим вопросам при Посольстве кНр 
в Украине гн Ло вэйдун напомнил присутству
ющим древнюю китайскую мудрость: «Бей в ба
рабан и не бойся!», которую дополнил от себя: 
«иначе тебя никто не услышит». в ответ иван 
Сорока процитировал украинскую пословицу: 
«мало стояти на вірній дорозі — для того щоб 
мати успіх, по ній треба рухатися!».

подготовила александра демецкая

в рамках визита в украину представительной 
китайской делегации под эгидой 
китайской торговой палаты экспорта 
и импорта лекарственных средств и изделий 
медицинского назначения (CCCMHPIE), а также 
торгово-промышленной палаты украины 
20 сентября состоялся украинско-китайский 
форум по вопросам сотрудничества в области 
фармации. в состав китайской делегации 
вошли представители Министерства торговли 
китая, руководители CCCMHPIE и 16 ведущих 
фармацевтических компаний кнр

мень донпинь, 
вице-президент CCCMHPIE, 
выразила надежду 
на то, что форум будет 
способствовать развитию 
фармацевтической 
отрасли украины и китая 
благодаря совместным 
проектам, инвестициям 
и инновациям.
Г-жа донпинь 
отметила, что история 
дипломатических 
и партнерских 
взаимоотношений между 
китаем и украиной 
насчитывает многие годы 
и является платформой 
для дальнейшего 
сотрудничества
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